
COMUNE   DI   PALERMO
UFFICIO AUTONOMO AL CONSIGLIO COMUNALE

VI COMMISSIONE CONSILIARE
Piazza Giulio Cesare 52

VERBALE N. 131 del 14/03/2023                                 Approvato il 23/03/2023

ORDINE DEL GIORNO:  N. 29 del 27/02/2023
ORARIO DI CONVOCAZIONE: Prima convocazione  ore 09:00
CONSIGLIERI PRESENTI Presente

Assente
ORA

ENTRATA
ORA

USCITA
ORA

ENTRATA
ORA

USCITA
ORA

ENTRATA
ORA

USCITA

Canto Leonardo P 10.05 11.20
Chinnici Dario P 10.05 11.20
Lupo Giuseppe P 10.05 11.20

Leto Teresa A - -

Zacco Ottavio P 10.05 11.20

VERBALE SEDUTA
Il Segretario alle ore 09.00 procede con l’appello dei Consiglieri e non risultando nessuno
presente  rinvia la seduta di un ora in seconda convocazione.
Il Presidente Zacco, apre la seduta in seconda convocazione alle ore 10.05 con la presenza
dei Consiglieri  Canto,  Chinnici e Lupo
Argomenti da trattare:

1. Vertenza Italtel spa
2. Comunicazioni
3. Programmazione incontri
4. Varie ed eventuali

La Commissione ha invitato in audizione i rappresentanti sindacali:
Antonino Nobile e Agostino Ciuffoli per la Fim-Cisl, Francesco Foti, Filippo Lupo e
Rosario Tomaselli  per  Fiom-Cgil e Vincenzo Comella e Girolamo Valguarnera  Uilm-Uil.
Inoltre è stato invitato anche l’ Assessore alle Attività Produttive Giuliano Forzinetti ed il
Sindaco di Carini Giovì Monteleone
Il Presidente Zacco dà il benvenuto e ringrazia i presenti. Precisa che la Commissione ha
ricevuto la richiesta di audizione e l'incontro è stato messo subito in agenda poiché ritiene
che il problema coinvolge buona parte della Sicilia compreso Palermo e quindi è stato
invitato anche l’Assessore Forzinetti e il Sindaco di  Carini. Dà la parola ai presenti
Il Dott. Valguarnera riferisce di avere avuto ieri una convocazione con l’azienda in quanto il
28 febbraio è stata aperta una procedura di licenziamento sui tre siti di Italtel di cui 19
individuati nel sito produttivo di Carini che è stato venduto, ed entro la fine del mese sarà
fatto il rogito ad una azienda e in tempi brevi verranno trasferiti a Palermo. Sottolinea che
Carini fa parte delle ZES pertanto precisa che ci sono delle somme destinate e uscendo
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dalla ZES non potranno più fruire delle agevolazioni previste. L’azienda ha confermato la
volontà a procedere con i licenziamenti.
Il Consigliere Chinnici chiede come sono suddivisi e individuate le unità da licenziare
Il Dott. Valguarnera risponde  che c’è la saturazione dell'attività.
Il Presidente Zacco chiede quanti unità ha Italtel a Carini
Il Dott. Lupo risponde  che sono 167 gli esuberi. Continua  a relazionare.
Il Dott. Ciuffoli fa riferimento allo smart working ormai in uso ed all'età media alta del
personale, poiché non si è proceduto all’assunzione di nuovo personale.
Il Dott. Nobile interviene precisando che a gennaio PSC va in concordato, è stato presentato
il nuovo piano industriale
Il Vice Presidente Lupo chiede qual è il loro core business
Il Dott. Valguarnera risponde che quella principale è la telefonia a banda larga che riguarda
sia la fibra che la parte del wireless.
Riferisce che non essendoci un  turn over la sede di Carini non esisterà più tra 6/7 anni
Il Presidente Zacco dà il benvenuto all’Assessore Forzinetti e riassume quanto detto
finora.
Il Dott. Foti interviene chiarendo il trasferimento alla nuova proprietà.
L’Assessore Forzinetti precisa che è stato fatto un progetto che riguarda la casa delle teorie
emergenti con dei buoni risultati. Si sono classificati al dodicesimo posto, ma sottolinea
che la documentazione è stata inviata in un unico documento e quindi hanno capito che non
sono state valutate le documentazioni calcolando  un punteggio fisso.
Il Vice Presidente Lupo chiede di sapere quale sarà la destinazione d’uso
Il Dott. Foti continua a relazionare.
Il Vice Presidente Lupo chiede quanti lavoratori ci sono
Il Dott. Foti risponde che c’è anche l’indotto e altre start up.
Il Dott. Valguarnera interviene elencando quali sono le start up e che la competizione è alta
se le loro competenze venissero acquistate.
Il Dott. Lupo sottolinea che la vendita è stata fatta ad un'azienda che si occupa di
impiantistica telefonica. Pertanto l'obiettivo è quello di riavviare l’attività con produzioni
diverse anche di tipo green. Precisa che l’azienda è stata precursore dello smart working e
ad oggi è del 50% I prodotti e le commesse sono distribuite in varie sedi ma fanno capo
all’azienda in campo nazionale. Precisa che ci sono gruppi specializzati ed oggi è
complicato individuare specializzazioni specifiche nelle sedi locali.  Continua a relazionare
Il Presidente Zacco chiede quando è stata avviata la procedura di licenziamento e perchè è
stata avviata e quando si chiude la procedura.
Il Dott. Valguarnera precisa che e stata avviata il 28 febbraio e   si chiude il 15 maggio
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Il Dott. Valguarnera risponde che è una struttura consolidata.
Il Consigliere Chinnici chiede che tipo di contratto hanno.
Il Dott. Valguarnera risponde che è un contratto metalmeccanico. Precisa che hanno una
struttura capace di fare dalla progettazione fino alla consegna del prodotto e sono l’unica
azienda nazionale che fa tutto ciò. Continua a relazionare precisando che hanno partecipato
a dei bandi ma senza vincerli.
L’Assessore Forzinetti interviene cercando di capire meglio la motivazione dei
licenziamenti.
Il Dott. Comella precisa che hanno chiesto di essere auditi per provare a difendere l’azienda
dal punto di vista politico, in difesa del sito ma anche dell’azienda in tutta la Sicilia.
ribadisce che lo scopo delle audizioni e di aprire un tavolo politico per la difesa dell'azienda
e dei posti di lavoro.
Si devono difendere da tutto ciò perchè temono che da un momento all’altro l’azienda
chiude definitivamente.
Il Presidente Zacco ritiene che occorre fare investimenti a Palermo rendendo appetibile
l’azienda, precisa che ci sarà un incontro con l'Assessore Regionale e l’Assessore
Forzinetti per quanto riguarda la riperimetrazione della ZES e quindi occorre capire
meglio dove vuole spostarsi Italtel.
Il Dott. Foti precisa che è stata fatta una geolocalizzazione, sottolinea che è stato
contattato dal nuovo proprietario dove è stato precisato che non ha problemi a fare una
trattativa con Italtel. Continua a relazionare.
Il Presidente Zacco chiede chi e l’interlocutore dell’azienda
Il Dott. Valguarnera risponde che è il Dott. Sparacino.
Il Dott. Nobile chiede di avere la presenza dell’Assessore Forzinetti durante l’incontro con
la regione.
Si apre un dibattito
Il Dott. Lupo interviene precisando che a giugno scorso la PSC ha chiesto un concordato e
che sicuramente molte azioni della italtel sono legate alla situazione di crisi della PSC
stessa.
Il Presidente Zacco ricorda che il 20 si incontrerà l’Assessore Regionale portando il
problema nel tavolo, ritiene importante partecipare alla riunione sia della Regione, e chiede
all’Assessore Forzinetti di parlarne con il Sindaco, Propone di inviare il responsabile
dell’azienda per capire quali sono le necessità, ritiene importante sfruttare le ZES.
Il Vice Presidente Lupo condivide quanto detto dal Presidente Zacco, ritiene che grazie
alla ZES oggi l’immobile vale molto di più.
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Il Consigliere Chinnici precisa che in Commissione lui e il Presidente Zacco sono del
settore, e ci sono inoltre altri componenti della Commissione competenti in tutto.
Conoscono i passi che intende fare dell’azienda e ritiene che si deve affrontare il problema
politicamente non solo localmente ma anche a livello nazionale. Ritiene che politicamente
possono essere incisivi e occorre ascoltare la proprietà per capire quali saranno le scelte
aziendali e quindi occorre capire quale il punto di caduta dell’azienda. All’incontro di lunedì
si porterà anche questo argomento per capire insieme all'Assessore quali sono i passi
successivi.
Il Dott. Comella ritiene che il Comune dovrebbe agire con una delibera di Giunta Comunale
per arrivare fino al Ministero del lavoro
L’Assessore Forzinetti risponde che l’intervento sarà fatto sia in Giunta che in Consiglio.
Il Consigliere Chinnici riprende il discorso precisando che si aprirà un tavolo permanente
per tenersi informati sull’evoluzione.
Il Dott. Valguarnera ritiene che se saranno convocati ritiene che una discussione più intima
vada fatta tra i politici e il Dott Sparacino
Il Presidente Zacco dà il benvenuto al Sindaco del comune di Carini Giuseppe Monteleone.
Il Sindaco Monteleone riferisce che ha la volontà politica per le proprie competenze di
andare incontro, ma manifesta la preoccupazione che la proprietà può fare ciò che vuole
supportato dalle leggi regionali che permettono il cambio di destinazione d’uso di alcuni
immobili. Non Comprende la decisione di smantellare un'azienda in un periodo storico in
cui le innovazioni sulle comunicazioni sono sempre più richieste e di cui c'è sempre più
necessità. Ritiene che il destino delle attività di Carini e Palermo siano legati. Ricorda che
la vera zona industriale di Palermo, in realtà, è Carini e non la zona industriale di
Brancaccio. Carini è vicino all’aeroporto e quindi alla parte occidentale della città. Si parla
dei ZES con una legge scellerata senza dare un corrispettivo.
Analizza la situazione dell’area industriale di Carini. Precisa che c’è una grande attenzione
alla questione. Chiede una concertazione affinché la zona di Carini mantenga la zona
industriale. Precisa che stanno organizzando una bozza di progetto relativo ai
miglioramenti dei collegamenti con la zona   di Carini con quella di Palermo.
Il Vice Presidente Lupo chiede le zone di contorno all’area industriale
Il Sindaco Monteleone risponde che sono Carini, Palermo, Isola, Capaci, Torretta, Terrasini
e Cinisi.
Il Presidente Zacco ritiene che è importante avere la presenza dell’amministrazione
comunale di Carini e precisa che sarà fatta un intervento per evitare il licenziamento dei
dipendenti, si incontrerà il responsabile dell'azienda e si ritiene disponibile ad aggiornarsi a

4



5

qualsiasi novità. Precisa che lunedì si incontra l’Onorevole Tamajo e dopodichè ci si
riaggionerà.
Il Presidente Zacco ringrazia e saluta i presenti.
Alle ore 11.20 la seduta è chiusa
Letto e sottoscritto

Il Segretario
Salvatore Palazzolo

Il Presidente
Ottavio Zacco
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